
商务及经济发展局局长谈旅游业 
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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（二月二十四日）出席电台节目

后，就旅游业与传媒谈话的内容： 
 
记者：局长，想问盛事基金方面，是否真的有需要调整策略？有些旅游业界议员

曾经说过盛事吸客量和资助额不符，是否因为这个原因而要调整策略，不再注资

盛事基金？ 
 
商务及经济发展局局长：盛事基金于二○○九年成立，过去八年，正如我刚才在

节目说，有很大的贡献。主席林健锋先生和盛事基金评审委员会在这段时间审核

了大量申请，花了很多时间和精力，选出三十项盛事获盛事基金资助，在这方面

我们要多谢盛事基金主席和评审委员的努力。过往看到盛事基金有其贡献，将全

新的盛事引入香港，有些本来已经有举办的盛事，规模亦扩大。但我们看到现在

最需要有一个配套，不同性质和规模的盛事或活动在香港举行，最需要有一个新

做法和新策略。刚才你说有个别议员说以往投放的（资源）和成效不对称，我是

不同意的，我一定要充分肯定盛事基金以往的工作和贡献。我们现在的新策略是

希望以一站式、在政府旅游事务署支持下，能够让更多国际盛事在香港举行。另

一方面，我们希望有更多有香港特色、有旅游价值的（盛事）在香港举行，所以

大家看到整体在配套方面丰富了，策略性的调整是有需要的，能更加有效地吸引

更多盛事和巩固香港盛事之都的地位。 
 
记者：审计报告批评盛事基金未能发挥成效和没有监管后，当局有没有作出改

善？今次的改变与审计报告有没有丁点关系？ 
 
商务及经济发展局局长：审计报告的建议已经落实了，这是以往的事。我们看看

将来，是希望有一个新策略，能更有效地引入盛事和巩固现有盛事，另外亦可有

多些具本土特色、旅游价值的活动来香港，所以这是策略性的调整。 
 
记者：但在策略调整后，看到政府或旅发局（香港旅游发展局）的角色加重了，

是否因为之前汲取了教训，觉得政府角色应加重？ 
 
商务及经济发展局局长：我不觉得政府角色是加重了，其实是更加巩固和各持份

者的合作，如政府在提供一站式服务方面，是和举办盛事的营运者一起合作。正

如我刚才在节目中提及，不同持份者包括旅游业界的朋友、景点和航空公司等。

整体上大家都有参与，提供最好的服务予巿民，例如旅发局作为一个独立的法定

机构，以往在这么困难的情况下，都能够将各个旅游项目做得有声有色。我们见



到林建岳主席，在此方面真的投放了很多心思，做了很多工作，如今次的电子（竞

技）比赛，过往也举办了许多香港未曾举办过的节目，如单车节等。我很开心见

到现时香港有不同的项目，都能够对旅客有一定的吸引力。 
 
（请同时参阅谈话内容的英文部分。） 
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